

自然を愛し、山を愛し、人を愛し、変わらぬ友情を育む

TTC通信

丹沢トレッキングクラブ 代表：佐藤 清 TEL:046-248-1683 URL:http://outdoor.geocities.jp/ttc_atugi/

15周年記念誌「やまなみ No.3」

編集分担と発行スケジュール決まる

TTC創立15周年記念の締めの行事となる15周年記念誌「やまなみNo.3」の編集分担作業並びに発行スケジュールについて、9月世話人会で決定されたのに伴い、本格的な編集作業が開始されることになりました。創立満15年となる2012年総会(2012.3.10開催予定)までに完成させて皆さまにお渡しできるよう世話人を中心にはじめます。編集過程で、デジカメデータの収集等について、担当世話人から協力要請がありました際はご協力のほど宜しくお願ひいたします。なお、編集分担と制作スケジュールに関する資料は皆様にすでに配付済みですので、詳細はそちらの資料をご覧下さい。

来年度山行希望場所アンケート

来年度の年間山行計画案の策定に向けて、例年通りメンバ全員に山行希望場所を推薦頂くアンケート用紙をお配りし、11月例会(11/19)締切にて回答頂くスケジュールにて進めることになりました。近日中にアンケート用紙を配付致しますので、ご協力のほどお願ひします。アンケート結果を参考にして、2012年1月頃までに来年度計画の世話人会案を提示する予定です。なお、昨年実施した活動方針に関する意向調査アンケートは、今年度は実施いたしません。

忘年山行実施チャリティーオークションへの出品にご協力を！

恒例の忘年山行が12/17-18西丹沢中川温泉にて開催されます。

皆様の自宅に眠ったままになっている登山グッズ等を拠出戴いて、オークションを実施し、その売上金を東日本大震災義援金として拠出することになりましたので出品物の提供にご協力下さい。

マイクロバス利用山行時帰路車内飲み物販売に関する申し合わせ

TTCでは、この15年来、年間計画の約1/3は、Iさん運転のレンタカ(マイクロバスまたは15人乗りハイエース)を利用した貸切マイクロバス利用形式が定着し、メンバ全員が登下山口まで安全かつ楽に送り迎えして頂いて大変な恩恵を享受しています。また、Iドライバーの心遣いにより車内によく冷えたビールやジュース類を用意頂いて、下山後の乾いた喉を潤す一杯のビールの美味しさを味わうのを楽しみにマイクロバス利用山行に参加されるメンバもいるほどです。

今回、現状の販売方法はアルコールを飲まないメンバ並びに山行スタッフに対する配慮に欠けるのでは?との声があがつたことから、世話人会の中で議論した結果、帰路バス車内飲み物販売に関し、以下の申し合わせをした旨9月例会に報告しましたので、ご理解とご協力をお願いします。



ハクサンフウロ



タカネゲンナイフウロ



チシマフウロ

◆申し合わせ事項:

- ①車内販売はバス発車前及び停車中に、セルフサービスで購入することを基本とする。
- ②バス走行中の販売は、リーダーが指名した担当者により時間を限って実施する。
- ③空缶・空瓶は各自の責任で始末する。

マイクロバス利用山行の適用見直し

ヒヤハット報告書で既に報告したように、後立山リレー山行に於いてマイクロの自損事故が発生しました。2003年に制定した「TTCマイクロバス利用規定」の初の適用例として、規定に基づいて処理しましたが、マイクロ所有者とパートナーの何れにも相当な経済的負担が生じることは避けられません。マイクロの利用は便利である反面、事故のリスクが常につきまとつてから、提案山行のみに限定し、定例山行には使用しないとの従来方針を堅持することで世話人の意識統一が図られました。

山の花・野の花

ハクサンフウロ【白山風露】(フウロ科フウロ属の多年草)

7~8月の夏山を彩るピク系高山植物の代表。東北~中部山岳の湿気のある草地を好み、背丈約50cm、直径2.5~3cmの5弁の紅紫色の花を咲かせる。日本に自生するフウロ属は10数種。代表例として(タカネ)ゲンナイフウロ(北海道~中部山岳)、チシマフウロ(北海道~東北北部)、イグキフウロ(伊吹山)、シコクフウロ(東海以西)、絶滅危惧種のアツマフウロ(関東)等が知られている。また、ハクサンフウロを母種とするエゾフウロやハマフウロ(北海道~東北北部の海岸)もある。中部山岳帯で通常見られるのはピンク色のハクサンフウロと紫色のゲンナイフウロ。富良野岳や礼文島にはチシマフウロが群生している。伊吹山頂上付近にはイグキフウロ、ハクサンフウロ、エゾフウロが混生する。下痢止め・腹痛止めの生薬として用いられるゲンショウコも同属。

新メンバー紹介。皆様宜しく！

- ・(氏名削除) ~~姓~~: 厚木市戸田在住

TTC 現役 48 番目のメンバとしてお迎えしました。早速、三方分山山行から参加されます。

入会希望者がお試し山行参加

TTC に入会希望のお二人 (A サン、B サン) が、9 月例会を見学され、10/29 実施定例山行「三方分山」にお試し参加されることになりました。

山行実施結果報告

☆富士山(提案)★★9/3-9/4 ; 1泊2日、マイカー2台利用(車提供: 氏名削除)。申込9名。CL、SL、会計:、救護:スタッフ名削除。台風接近により中止。

☆八ヶ岳赤岳・阿弥陀岳(提案)
★★☆9/10-9/11; 1 泊 2 日、ハイエース利用。天候:晴、参加:7 名。CL、SL、会計:、救護:スタッフ名削除。台風後で登山道が荒れていたが天候に恵まれ大展望を堪能。

至近の山行予定

◇甲斐駒ヶ岳黒戸尾根(提案)★
★★★9/23(祭)-9/24(土); 1 泊 2 日、マイカー/タクシーバス利用／山小屋泊。申込 6 名。CL、SL、会計:、救護:スタッフ名削除。

◆南アルプス(定例)★★9/24-9/25; 1 泊 2 日、ハイエース/乗合タクシーバス利用。申込 7 名。CL、SL、会計:、救護:スタッフ名削除。

◇御神楽岳(提案)★★10/1-10/2; 1 泊 2 日、ハイエース利用、申込 9 名。CL、SL、会計:、救護:スタッフ名削除。

◇奥鬼怒温泉郷・鬼怒沼湿原(提案)★★☆10/15-16; 1 泊 2 日、ハイエース利用、山行。申込 12 名。CL、SL、会計:、救護:スタッフ名削除。船形山代替。

◆三方分山・パノラマ台(定例)
★★☆10/29(土)日帰、マイクロバス利用。申込:16名+お試し参加2名。CL、SL、会計:、救護:スタッフ名削除。

10月例会募集山行

◆箱根金時山(定例)★★11/5(土)日帰、公共交通利用。

◇西丹沢檜洞丸(提案)★★11/

12(土)日帰、マイクロバス利用。

◇奥多摩刈寄山(提案)★★11/26(土)日帰、マイクロバス利用。

◇奥武藏城峯山(提案)★★☆12/3(土)日帰、マイクロバス利用。

◆西丹沢中川温泉忘年山行(定例)★★12/17-18; 1 泊 2 日、公共交通利用。宴会のみに参加も可。

安全登山豆知識

日本三霊山と山岳信仰登山

政府は富士山を世界文化遺産として 2013 年の登録を目指す。現在、ユネスコ世界遺産の登録数は 936 件にのぼり、年々遺産登録のハードルは上がっており、富士山が世界文化資産として登録されるかどうかは微妙だという。

富士山が屋久島や白神山地のように自然遺産ではなく文化遺産として登録を目指すのは、日本古来からの自然崇拜に根差した「信仰登山」という日本固有の文化遺産としての価値に重きを置いたためだという。

古来より信仰登山が盛んな富士山、立山、白山を日本三霊山と呼ぶ。噴火を繰り返す富士山を御神体として浅間大社が祀られ、平安時代に数百回の修行登山の末に末代上人が頂上に大日寺を建立したとの伝承がある。江戸時代には富士山登拝が庶民の間に広まって富士講が盛んになり、山岳信仰に根ざした神仏混合の新宗教が多数生まれた。立山登山は仏教伝来以前の 6 世紀ごろから始まり、その後芦嶺寺を中心とする密教の立山曼陀羅による地獄/極楽めぐりを体験する庶民の立山信仰登山が全国に普及した。白山の主祭神「白山比咩大神」を祀る神社は全国に 2700 社もあり、古くから「しらやま」と呼び、神聖な靈峰として信仰してきた。その後 717 年に泰澄大師が山頂に「白山妙理大権現」を祀った以降、禅定道といわれる参詣道が整備され、修驗道の一大聖地となるとともに庶民による登拝が盛んになった。山岳信仰は山そのものを神とあがめて崇拝した古代日本人の原始宗教に端を発している。

山に想う

八十路を迎えて

#030 氏名削除

私の故郷は山形の一寒村です。月山の手前にある葉山が一面に見え、北にはまるで富士山の様な鳥海山が見えました。30 分も歩くと最上川が流れて魚をとる築(やな: 川の瀬に杭などを八の字形に並べ、水をせき止め て 1 か所をあけ、そこに梁簀(やなす)を張って流れてくる魚を受けて捕る仕掛け)もありました。でもこのあたりは、丁度川の曲がり角にあたり、冬は酒田方面からの寒風と大量の雪を降らせる雪雲が源流の米沢の方に流れていく豪雪地帯です。民家の無い駅までの通勤・通学は大変でした。この様に大自然の中で育ったせいか山は大好きです。20 歳のころ、夜道の中を蔵王山に登り、朝日を拝めた感動は今でも忘れられません。

60 歳から趣味で登山を始めたからあつという間に 20 年も過ぎ、九州から北海道まで槍ヶ岳も登りました。最初はただ登ればいいやと思いつきや本格的な勉強も始まり「これが本当の登山なんだなー」と思い、覚えるのに苦労しました。

学生と違いレベルも年も違う集団をリードして下さる役員の皆様には本当に感謝しています。

私は今年で 80 歳を向かえ、知力も体力もだいぶ衰えてきました。今後も皆様にご迷惑にならない様にゆっくりと登山を楽しみたいと思いますので宜しくお願い致します。

次回は(氏名削除)さんの登場です。

編集後記 TTC 通信の編集を私がバトンタッチしたのは 2002 年 4 月号 (No. 61) から。No. 150 からは 2 ページ構成にした。紙面作りには相当の努力と時間を要する。来春 15 周年誌完成と古稀を迎えるのを契機に後進に道を譲りたい。求む後継者!

10月例会 : 10/22(土) 厚木市睦合南公民館 1F/展示室。安全登山教室 18:30-19:30、例会 19:30-21:00、世話人会 18:00-18:30。